

## QUELQUES VILLES ANTIQUES DE L'OUEST ALGÉRIEN – JEAN PIERRE LAPORTE

Dimanche 29 mai 10h-12h

### **Programme général**

Les sources de l'histoire d'une ville antique (témoignages littéraires, archéologiques, épigraphiques, numismatiques, etc..) sont parfois squelettiques si l'on reste au niveau local. Le rapprochement des histoires de la plupart des sites urbains d'une région, en dialogue constant entre le local, le régional et l'histoire générale, permet des rapprochements éclairants et/ou, au contraire, de poser des questions (comme les couples continuités/ruptures, permanences/changements).

Trois ensembles régionaux seront envisagés au cours des trois journées :

- Villes antiques de Kabylie (notamment *Cissi, Rusuccuru, Iomnium, Rusippisir, Rusazus, Saldae, Choba, Tubusuptu, Auzia, Rapidum*),
- Quelques villes antiques d'Algérie occidentale (*Siga, Albulae, Altava, Mina, Tiaret*, etc.)
- Plusieurs villes antiques du prétendu *limes* sévérien, tant en Maurétanie Césarienne que dans le sud de la Numidie.

### **Quelques villes antiques de l'ouest algérien**

Les sources de l'histoire d'une ville antique (témoignages littéraires, archéologiques, épigraphiques, numismatiques, etc..) sont parfois squelettiques si l'on reste au niveau local. Le rapprochement des histoires de la plupart des sites urbains d'une région, en dialogue constant entre le local, le régional et l'histoire générale, permet des rapprochements éclairants et/ou, au contraire, de poser des questions (comme les couples continuités/ruptures, permanences/changements).

Ce second exposé sera l'occasion d'examiner tout d'abord quelques villes antiques d'Algérie occidentale (*Siga, Albulae, Altava, Mina, Tiaret*, etc.). On s'interrogera ensuite sur les principaux traits caractéristiques de l'histoire urbaine ancienne de la région au sens large. La toponymie révèle parfois des origines pré-romaines parfois inattendues.